

Bolívar a los constituyentes de Colombia:
Me permitiré que mi último acto sea el recomendaros que protejáis la Santa Religión que profesamos y que es el manantial abundante de las bendiciones del cielo.
De su postrer mensaje a la Asamblea Constituyente de Colombia, el 30 de Enero de 1830.

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Órgano de la "L. A. S. C."

«La absorción de estos países latinos por los Estados Unidos es larga y muy difícil, mientras estos países sean católicos».

ROOSEVELT

Vosotros liberales perseguidores de la Iglesia, ¡oh, pues, los mejores aliados del imperialismo yanqui.

Editor y Admor. L. Cartín G.

Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de S. Rita.

Teléfono 1131 Apartado III

Suscripción mensual \$ 2.00, Número suelto 10 céntims.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, VIERNES 11 DE NOVIEMBRE DE 1927

Número 2704

Posiblemente sea condenado a muerte el matador de Zani Bey

Se prosiguen las gestiones para establecer la línea aérea Madrid-Berlín

Una línea aérea entre Madrid y la capital germana

Madrid.—Se reunirá el Consejo en pleno en la Escuela Superior de Aeronáutica para estudiar el Tratado de Navegación Aérea y el proyecto de la línea entre Madrid y Berlín.

Fue inaugurada la estatua del héroe de la federación

Washington.—Fue descubierta la estatua erigida en el memorable campo de Gettysburg a la gloria del general George Gordon Meade, que mandaba las fuerzas de la Federación en aquella acción, la cual fue donada por el Presidente Coolidge, en nombre del Gobierno Central, al Estado de Pennsylvania.

En el acto se pronunciaron discursos alusivos a esa acción de guerra, que estableció la unidad federalista en los Estados Unidos. El Presidente Coolidge, en su panegirico del general Meade significó que éste había sido "grande entre los grandes".

Nueva ley sobre herencias

Madrid.—En breve, pasará para su estudio en la Asamblea Nacional, una nueva ley sobre herencia española, proponiéndose una modificación por virtud de la cual sólo se beneficiarían con las herencias los parientes hasta el tercer grado, en vez de hasta el sexto como ocurre en la actualidad. También pasarán a poder del gobierno, cuantos depósitos

hay en los bancos que no hayan sido reclamados en veinte años, estableciéndose otras reglas muy estrictas con respecto a las herencias.

Nuevo edificio para los Notarios

Sevilla.—Fue inaugurado el nuevo local para el Archivo y Protocolos del Colegio Notarial de Sevilla, a cuyo acto asistieron todos los decanos de los Colegios Notariales de España. En la instalación de este nuevo edificio se han invertido 300,000 pesetas, conservándose en el archivo documentos desde mediados del siglo XV, haciendo llegar su total a 36,000 volúmenes. Se han encontrado entre ellos valiosísimos documentos, entre ellos una inédita documentación completa de la contratación de Indias.

No participa Chile de la opinión del diario "Mercurio"

Washington.—Los diplomáticos chilenos aquí acreditados comentando el editorial publicado ayer por el "Mercurio" no ven motivos por qué no celebrar en la fecha señalada la Sexta Conferencia Pan Americana. Dichos funcionarios opinan que el programa de la conferencia garantiza resultados positivos después de ordenados debates. Creen también en la posibilidad de que cristalicen los temores de el "Mercurio" de que el Congreso genere en discusiones políticas fuera de lugar, no se podrían evitar aún aplazando la conferencia. Otros representantes extranjeros se han abstenido de hacer comentarios sobre el particular.

Quizá sea condenado a la última pena el matador de Zani Bey

Paraga, Checoslovaquia.—Como quiera que las leyes de extradición no alcanzan a las personas acusadas de asesinato, el albanés Agiviadh Bebi, que dio muerte al Ministro de Albania en Checoslovaquia, Zani Bey, habrá de ser juzgado por los tribunales checoslovacos. Es general la creencia de que el exaltado joven albanés será condenado a la última pena.

Asegúrase que hablando con la policía poco después de ser detenido, el joven albanés dijo: "Y conste que éste asesinato no ha de ser el último. Es necesario cometer muchos más."

Una protesta ante la actitud de Calles

El cable nos trae la noticia de haber sido fusilados en México 41 estudiantes, jóvenes todos ellos y que no han cometido más delito que no ser vasallos de un tirano.

Calles, en su loco afán exterminador se ha convertido ante los hijos de la humanidad entera en el cuarto jinete del apocalipsis, que con su espada va segando a su paso las vidas humanas como un ciclón devastador que no deja en pos de sí más que desolación y miseria. Aun en las tiranías de más odioso recuerdo se han respetado siempre las vidas de la juventud estudiantil, solo Calles, el moderno Atíla, se ha permitido conducir al martirio a jóvenes que como nosotros no comulgan

con las ideas despóticas y los actos bandalicos de un gobernante que se mantiene en el poder en contra la voluntad casi unánime del pueblo mexicano.

¿Dónde está la entereza de carácter y las ideas de libertad de que han hecho gala nuestros estudiantes en otras oportunidades, que no se manifiestan en la presente hora, que es la desgracia de nuestros compañeros de México?

Yo, en nombre de los estudiantes de Costa Rica, protesto del modo más enérgico contra las atrocidades de Calles, y que caiga sobre su conciencia, si es que acaso conciencia le quede, el peso de mi sanción.

Mapolón Cruz Solórzano

El aeroplano y las misiones

«La Croix», de París, asegura, bajo este epígrafe, que pronto veremos misioneros aviadores.

En las misiones, dice, se tropieza con el inconveniente de las distancias, puesto que, a veces, hay que andar quince días para trasladarse de un pueblo a otro. Con aeroplano podría efectuarse el viaje en un solo día, con gran ventaja para la religión.

Pío XI, a propósito del «raid» de Pinedo dijo que se podría sacar un gran partido del aeroplano, «cuyas alas, dice, harían más cómoda la obra de las misiones entre los pueblos que todavía están sumisos en el error y que aspiran a la luz de la verdad».

Su curación fué como todas las que hace el «Balsamo del Dr. Winton»

Hacia como 5 meses sufría de un dolor constante en la muñeca de la mano derecha. Llegué a tomar calmantes y antirreumáticos en dosis alarmantes sin obtener más que pequeños alivios. Comencé a usar el BALSAMO DE WINTON sin ninguna f. A los once días estaba curado. He extendido esta certificación sin que se me solicitara, en agradecimiento a tan eficaz remedio.

S. M. E.

(Original a la orden de los interesados).

Cuando necesite suela blanca, suela aceitada para talabartería, vaquetones, suela de cubiertas y para calzados venga a la Tenería San Felipe. Heredia.

Manuel Araya.—Administrador.

INFORMACION MUNDIAL

Producción arrocerá

La producción de arroz limpio del Japón es de 19,318,000, 000 de libras en 1927, cosechadas en 7,774,000 acres de siembra. Hubo un momento de once por ciento sobre la del 1926.

Recorrido de Africa

Los automovilistas franceses Roger Lacor y el conde Pierre de Varlemont están recorriendo el Africa del norte, desde Rabat y Trípoli, en un pequeño camión. Ambos son del club automovilístico de Francia.

Los Sexagenarios

Los líderes militares japoneses de la guerra con Rusia, generales War, Oyama, Nodyu, Kuroki y Oku y los generales Foch, Haig, Pershing, Hindenburg, Bulow y muchos otros de la guerra europea, pasaban de 60 años de edad.

Músicos alemanes

A los principales salones de concierto de Berlín se les han puesto los nombres de Bach y Schwechten en memoria de estos dos músicos alemanes de universal renombre.

Comercio Austro-ruso

Las relaciones de comercio han aumentado de tal manera entre Austria y Rusia que en Moscú hay un representante comercial austriaco y en Viena uno ruso.

Libro de la Hora

En Londres se acaba de publicar el libro «Las Memorias de Lord Northcliffe», exmagnate de periódicos.

35 años de edad

Para ser presidente de los Estados Unidos se requiere tener una edad mínima de 35 años.

Congregación

El domingo venidero, a las 7.30 p. m. dictará en el Salón de Actos del Seminario una Conferencia a la Congregación Mariana el Rev. P. Samaniego de la Orden Redentorista.

Se invita a todos los socios y amigos de la Congregación.

PROGRAMA

del concierto que dará la Banda Militar a las 20 horas en el Parque Morazán.

- 1º. Blues. Marcha. Morgan.
 - 2º. Los Dragones de Villars. Obertura. Maillart.
 - 3º. En Polonia. Mazurka. Wesley.
 - 4º. Mirella. Selección de la Opera. Gounod.
 - 5º. Trébol. Fox Trot. (estreno). Raf. A. Fonseca.
- San José, 11 de Noviembre de 1927.

El Director,
ROBERTO CANTILLAN

Rosarios de Santa Sabina (Roma—Monte Aventino)

Estos rosarios se hacen con semillas de la acacia llamada *Spina Christi*. La cruz encierra un pedacito de madera del naranjo que plantó S. Domingo de Guzmán, y existe en la huerta de S. Sabina, otro de cerca de *Agnus Dei*, y tierra de las catacumbas de S. Sebastian, S. Calixto y S. Inés, antiguos sepulcros respectivamente de S.

Pedro S. Pablo de S. Cecilia y de S. Inés; por estas reliquias no se aumenta el precio a los rosarios, se pide en cambio una Avemaria por la Orden de predicadores. Ya vendidos o antes de despacharse los pedidos, se bendicen los rosarios aplicándoles las indulgencias del Rosario las de los Crucíferos de S. Brígida y las papales. Las dos primeras se ganan juntas rezando el S. Rosario con estos rosaritos (S. C. Indulg. 12 Jun. 1907). También se

aplican a los crucifijos las indulgencias *pro moribundis* y las del Viacrucis. Estas últimas ganan las personas impedidas de hacer el Viacrucis ante uno canónicamente erigido, teniendo en la mano uno de estos crucifijos y meditando la Pasión del Señor mientras rezan 20 padrenuestros, avemarías y glorias (14 por las estaciones, 5 a las Cinco Lagas y 1 a intención del Papa).—Cruces y rosarios pueden, después de bendecidos, distribuirse antes de usarse; no después, ni venderse porque pierden las indulgencias.

Se envían por una limosna de \$5.00.

Convento Dominicano S. Sabina—Roma (146).

En San José: Mariano de J. Rojas Apartado K.

En Cartago pídale a Jorge O. Rojas B., Agente.

Apartado 159.

Horripilantes escenas de crueldad en México relatadas por Elguero

San Antonio de Texas. "La ciudad de México y la república mexicana gimen bajo el reinado del terror. Las familias temen por sus vidas. Cientos de personas inocentes han sido ejecutadas por órdenes directas de Plutarco Elías Calles, que parece poseído de inextinguible sed de sangre", declaró hoy el señor José Elguero, jefe de los editorialistas del diario mexicano "Excelsior", y que fué expulsado de su país la semana pasada.

El señor Elguero es un hombre bien conocido en México, Cuba, España y la América Latina en general, como escritor de altos vuelos, como el mejor editorialista que ha producido México desde la muerte de José Trinidad Sánchez Santos. Era en Excelsior alma y cerebro y a él se debe más que a ninguna otra persona, que este diario ocupe legítimamente el primer puesto en la prensa mexicana.

El señor Elguero cree que las órdenes para su expulsión emanaron directamente de Alvaro Obregón y que las obedeció ciegamente el presidente Calles. El Sr. Elguero agrega: "La única posible razón a que puedo atribuir mi expulsión del país es haber escrito un editorial en el que reproduje íntegramente las palabras que profiriera el candidato Obregón en su campaña de propaganda electoral cuando dijo: 'No hay general en el ejército mexicano que pueda resistir un cañonazo de 50,000 pesos'. A pesar de la publicación de este editorial, el gobierno no hizo ningún cementario; pero una noche, a eso de las 7 andando yo por la calle, se me aproximaron los policías de la Secretaría de Gobernación, para informarme que era yo prisionero y que debía acompañarlos al despacho del Secretario donde estuve confinado hasta las 9 de la noche, hora en que fuí conducido al tren de Laredo. Fuí tratado con cortesía y llegué a la frontera donde esperó a mi esposa, que ahora ya está a mi lado.

"Personalmente, no puedo quejarme del trato que me dispensara el gobierno, pero mis impresiones de horror ante los actos inenarrables de un gobierno bárbaro, todavía me hacen estremecer. Los crímenes cometidos en México contra personas indefensas, simplemente porque se oponían a la política arbitraria de Calles son aterradores, y estoy seguro de que si el gobierno americano supiese los hechos reales no seguiría en relaciones de ninguna especie con el gobierno de Calles.

"Centenares han perecido sin razón para ello. Civiles y jefes militares que se habían retirado del ejército desde hace años, fueron asesinados sin formación de juicio. La prensa en México ha estado y continúa estando amenazada y amordazada, y algunos periodistas han sido muertos a pesar de que la Constitución Federal ordena que los civiles sean sometidos a un jurado cuando se les acuse de algún crimen; centenares, quizás millares han sido ejecutados en la república,

sin la mínima oportunidad de defenderse.

"Los representantes del pueblo Barros, Valle y Bordes Mangel fueron arrestados y ejecutados no obstante que se les suponía amparados por su fuero constitucional, y lo peor es que al día siguiente los representantes incondicionales de Calles se reunieron y expulsaron del Congreso a los muertos a fin de tapan la flagrante violación de la Constitución por el mismo presidente quien juró respetarla y hacerla respetar.

"El diputado Carlos Robinson coronel del ejército federal pero disfrutando de licencia para ocupar el puesto de representante, fué asesinado en la calle como un perro por los agentes de Luis Morones, jefe de la Crom".

"¿Cuántos son los muertos? Nunca lo sabrá nadie. El número y los nombres de los ejecutados permanecerán eternamente en el misterio.

"El asesinato del General Serrano, uno de los crímenes más cobardes que hayan podido cometerse en ningún país, ha indignado al país entero a un extremo tal, que no habrá paz en México mientras no sea expiado este ultraje brutal. Todo el país es víctima del pánico y asumiendo tales proporciones el reinado del terror, que nadie sabe quienes serán, a quienes les ha de tocar el día de mañana, pues el temor de ser asesinado misteriosamente sigue a todos en México como inseparable sombra fatídica. Nunca en la historia del mundo, con la sola excepción de Rusia, se ha cometido tantos crímenes, sin que los delinquentes sufran el condigno castigo.

"El secretario de la Embajada Americana, Mr. Winslow, acompañado de su esposa y algunos amigos, venía por la carretera de Cuernavaca a México, cuando se encontró a Serrano y a los trece amigos de éste, que eran llevados a Cuernavaca por un grupo de soldados, Mr. Winslow fué insultado por el Jefe Militar de la escolta.

"Mr. Winslow pudo comprobar que Serrano y sus amigos eran conducidos en camiones atestados de soldados, al mando del general Claudio Fox. Como el automóvil en que viajaba el Secretario de la Embajada quisiera seguir su camino, el Jefe de la Escolta lo obligó a detenerse y regresar a Cuernavaca.

"Mr. Winslow no tuvo más remedio que obedecer al Jefe de la Escolta y regresar, pero al llegar a Tres Marías se comunicó telefónicamente con las autoridades, quienes le permitieron continuar su marcha después de dos horas. Cuando recorrieron el mismo tramo de carretera ya no estaban Serrano y sus amigos, ni la escolta.

Cuando el Sr. Elguero refirió el asesinato a sangre fría de Se-

rano, estaba visiblemente conmovido. Su voz temblaba, y se echó a llorar al calificar la muerte de Serrano y sus partidarios como un infame atentado ordenado por Alvaro Obregón, el más íntimo amigo de Serrano, quien fuera el Jefe de su Estado Mayor por muchos años.

Casi todos los ejecutados en unión de Serrano eran civiles inofensivos, según dice Elguero, y debieron ser juzgados, no matados como fieras.

"Los detalles del crimen, agregó Elguero, están comenzando a salir a luz. Serrano y su grupo no solo fueron ejecutados, sino torturados. El cadáver de Serrano presentaba una profunda herida en la frente, causada por un culatazo. Otros cadáveres mostraban heridas de bayoneta y puñal, lo que prueba que fueron torturados, antes de que la muerte los cubriera con su misericordia.

"Un jovencuelo de Torreón que se unió a los partidarios de Serrano para dirigirse a Cuernavaca donde creía que sería ofrecida una barbacoa, cuando fué regresado a la ciudad de México y devuelto al seno de su familia, mostró que todas las víctimas habían sido amarradas con alambres, pero tan fuertemente que las piernas y las muñecas del muchacho tenían cortaduras y los alambres se habían incrustado en la carne viva. El padre de esta inocente víctima se desmayó cuando vió la inutilidad de sus esfuerzos para arrancar las ligaduras metálicas. Entonces se decidió enterrar al pobre niño con los alambres.

"Cuando Serrano salió de la capital llevaba consigo \$17,000 y Enrique Monte Verde, el Secretario particular de Serrano otros cinco mil. Cuando los cadáveres de estos dos infortunados fueron traídos a México se buscaron sus bolsillos que mostraron que habían sido robados.

"Dos días después del asesinato de Serrano, el general Claudio Fox, que fué el victimario, compró en la joyería "La Perla", numerosas alhajas, pagando con billetes de banco ensangrentados. El magnífico automóvil del general Serrano fué el regalo que le hizo Calles al Judas de esta jornada, el general yaqui Juan Domínguez."

El señor Elguero declaró que como mexicano le daba dolor y vergüenza referir estos hechos, pero que después de un largo estudio del problema mexicano podía afirmar que no habría paz en México, que el pueblo mexicano no podría tener ninguna esperanza mientras el gobierno de Washington persistiera en sostener a Calles en el poder. "Los Estados Unidos están perdiendo la amistad de los mexica-

nos, quienes acusan a Washington directamente por mantener en el poder al presidente más cruel, más sanguinario que ha conocido México y aun en la historia de la América Latina.

Los amigos del señor Elguero que estaban presentes a la conversación que sostenía con este corresponsal, agregaron que si el presidente Coolidge supiese lo que Calles tiene pensado hacer, habría un cambio inmediato en las relaciones entre los dos países.

Uno de ellos me dijo que si el Times se comprometía a no publicar su nombre me referiría algo que ocurrió cuando se le dijo al presidente Calles que pronto se establecería la comunicación telefónica entre Washington y México.

Calles preguntó cuántos días faltaban para la inauguración y le contestaron que cuatro. "Entonces, dijo Calles, tengo tiempo de aprender cómo se dice en inglés" y aquí hizo uso de una frase soez, imposible de estampar en las columnas de un diario decente.

De "La Tribuna"

N. de la R. El señor don José Trinidad Sánchez Santos, a quien se refiere la anterior publicación, fué un distinguido periodista católico director de "El País" el diario más popular de México. Pero a la llegada al Poder, «el apóstol» Madero suprimió dicho periódico y encarceló a su distinguido director, Sr. Sánchez Santos, quien murió de manera misteriosa tres días después de haber salido de la prisión.

Las atrocidades cometidas por el régimen despótico de México, que ahora relata "La Tribuna" no es cosa nueva. Desde el entronizamiento de la llamada "Revolución Mexicana" el pueblo azteca gime bajo la tiranía más ínicua y brutal de un círculo militarista que se ha enseñoreado en México, con la ayuda del Gobierno de los Estados Unidos y del protestantismo yanqui.

Dicha tiranía se ha reerdecido bajo el actual régimen de Calles, quien pretende cubrirse con la máscara de una falsa protección a las clases trabajadoras y proletaria, sistema socorrido de los despotas que quieren ganarse algunas simpatías, mientras satisfacen sus ambiciones personales y desmoralizan al país.

Debemos llamar la atención sobre el hecho de que el distinguido editorialista de "Excelsior" Sr. Elguero, confiesa que el tirano Calles está apoyado en el poder por el gobierno de Washington.

Como a raíz de la intervención yanqui en Nicaragua, los simpatizadores de Calles qui-

sieron hacerlo aparecer como la personificación del anti-imperialismo yanqui y el abanderado de la raza hispanoamericana, y organizaron ruidosas manifestaciones patrocinadas por la Liga Anti imperialista y por la prensa que se precia de seria y caracterizada, nosotros sostuvimos la falsedad del anti-yankismo del gobierno mexicano, y al efecto publicamos escritos de autores prestigiados, entre otros, nuestro distinguido colaborador, el periodista mexicano don José Ascensión Reyes, con el fin de desvirtuar el falso concepto en que se ha tenido por algunos, la actuación de Calles, a quien hasta se pretendió calificar de gobernante cristiano.

Santoral

Viernes 11.—Santos Martín, obispo confesor, Valentín, mártir, y santa Mena, m.º. Noveno Aniversario del armisticio de la Guerra Europea, 1914-1918.

SAN MARTÍN, OBISPO DE TOURS, CONFESOR

Fué San Martín natural de Sabaria, en Hungría, de padres nobles, aunque gentiles, contra cuya voluntad, a los diez años se hizo catácumeno. Soldado luego, partió con la espada su capa para dar la mitad a un pobre. Ya libre de la milicia, se hizo discípulo de San Hilario, obispo de Poitiers, en Francia. Desde allí partió para su patria, y convirtió a su madre, aunque su padre permaneció en la ceguera de la idolatría. En Milán edificó un monasterio, y otro junto a Poitiers, donde, por la fama de su santidad y milagros, fué electo obispo de Tours. En esta dignidad brilló como vigilantísimo y santísimo pastor, cuidando con su celestial doctrina y buen ejemplo, de apacentar y acrecentar el rebaño que Dios le había encomendado. Entre los innumerables milagros que el Señor obró por San Martín, fué resucitar a tres muertos. Descansó en paz el día 11 de Noviembre, año de 402.

La Virgen de los Angeles Coronada

(Historia documentada de la Insigne Imagen de Nuestra Señora de los Angeles y su solemne coronación, editado en la Imprenta Sauter Co. Consta de 390 páginas con las que no están numeradas y lleva 75 grabados en negro y uno en colores. La mayor parte de los grabados fueron ejecutados en Leipzig, Alemania. En tomo encuadernado en pasta elegante cuesta \$10.00 y en rústica \$8.00. Están a la venta en la Librería Lehmann (Sauter Co.) en la Administración de este diario.

Géneros negros para señora, fajas. Especialidad en este artículo.

TIENDA BENAVIDES. Heredia



Ese "erizamiento" de todo el cuerpo, con malestar y dolor de cabeza ¡es un Resfriado! ¡No se lo deje agravar!

RESFRIADO que se descuida suele degenerar en bronquitis o en pulmonía. Inmediatamente tómese dos tabletas de FENASPIRINA y siga repitiendo esta dosis cada tres o cuatro horas. Si al acostarse toma otras dos tabletas, con una limonada caliente, el resultado será mucho más rápido.

La FENASPIRINA es uno de los descubrimientos más trascendentales hechos en nuestra época. A su gran poder curativo agrega la ventaja de no trastornar el estómago, ni la cabeza, como los produc-

tos laxantes a base de quinina. Durante la epidemia de influenza, la FENASPIRINA, combinada con el limón, salvó más vidas que ningún otro tratamiento.

FENASPIRINA
El método moderno de cortar un resfriado

¡Tenga siempre en casa un Tubo de veinte tabletas!

La FENASPIRINA se vende también en "Sobrecitos Verdes" de una tableta, pero aunque esta dosis proporciona un alivio relativo, no se debe, naturalmente, esperar que ella baste, sino continuar el tratamiento hasta que los síntomas hayan cedido.



Para la obstrucción de la nariz que acompaña a ciertos resfriados, recomendamos, como excelente auxiliar de la FENASPIRINA, el "Rapé Medicinal Bayer OXAN." Desobstruye, facilita la fluidez y despeja la cabeza.

Una Fábrica de Café Molido y elaboración especial de Pastas de Fideos de superior calidad

DEPARTAMENTO DE FERRETERIA

HIERRO para techo 28 G y 8 pies; varilla redonda de varios gruesos; llantas, ejes y bocinas para carreta; tornillos con tuercas en varios tamaños y caees; hierro para forro de casas, roca, ladrillo, traslape, tablilla y piedra; ACERO en barras, carbón Kock, hierro liso negro y galvanizado.

VIDRIOS, cerraduras y llaves Yale; gran variedad de artículos de ferreteria encontrará Ud. visitando

LA COPA BLANCA
(RIVERA & Co.)

Casa E. t. bl. cija en 1893-Teléfono No. 11. Aparta to No. 21

— IMPORTANTE —
Acabo de llegar

Catres Americanos
grandes y pequeños para verlos

EMENTO ALISEN en barite; pa el t piz en b out s colore d f et s; in tu s h l n e s y de co o e; s r i d e m p e t o de A b t u; s o m b r e de t e c; r a d e s de v r i s m de e s

INODOROS AMERICANOS
Tanque alto y tanque bajo
COCINAS PARA LEÑA
Tres tamaños, a precios de ocasión

MATERIAL PARA CLOACAS
Tubos, codos, sifones, tees "Y" etc. todo de fabricación blga

Almacenes al por mayor

LA CASA QUE ES GARANTIA PARA EL COMPRADOR

LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales
Atención esmerada a nuestros clientes
Ventas en condiciones ventajosas
Háganos una visita y quedará complacido

SOLERA Y MOLINA

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 1084 - APARTADO 927

RAFAEL MEZA
Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital al lado de La Barcelona.

Folleto N° 36

El Castellano de Bosworth
Por EMMANUEL THOMPSON
SEGUNDA PARTE

vuestra casa sin antes habernos puesto de acuerdo sobre lo que nos concierne.

—Perdonad—contestó el aludido—pero a fe mía que es de todo punto imposible rehusar tan cortés ofrecimiento como el que esta botella me hace, diciéndome: «Bebedme. Además el licor me da inspiración y ya comprendéis...»

—Bueno; después tomaréis hasta reventar si queréis; ahora escuchadme.

—Podéis hablar todo lo que deseáis. Yo de mi parte sólo os quería advertir lo descabellado de vuestro amor.

—¡Descabellado mi amor!—rugió Saavedra golpeando con fuerza la mesa.

—No hay que enfadarse—repuso Rojas.—Me refería nada más que a tu loca obstinación de querer vencer un imposible: ¡esa mujer nunca te amará!

—Mi constancia la hará ceder....

—No lo creo. ¿Habéis olvidado que su corazón pertenece a otro... y cuando una mujer ama, ama fielmente. En esto nos gana el bello sexo, al sexo feo, hablando más poéticamente.

—Demasiado lo comprendo—contestó Saavedra con voz ahogada por la rabia—y propiamente el conocimiento de que hay un rival de por medio estimula mi celo.

—Todas estas cosas traen dolores de cabeza—advirtió suspirando el tal Rojas.—Mejor hubiera sido que te dedicaras a probar suerte entre las deliciosas mozas de este pueblo. A fe que las hay apetitosas...

—No sabes lo que es el amor, Rojas. No comprendes lo que es esa llama que destruye y consume en delicioso tormento el corazón... Pero en mí es el fuego del infierno... es amor sin esperanza...

—¿Entonces?

—Mi mal no tiene remedio, ni consuelo siquiera, mas, una fuerza misteriosa me empuja al abismo. Por eso alguien ha dicho: el principio lo es todo.

Añoro aquel proverbio latino:
«Principis obsta! Sero medicina paratur quum mala per longas convaluere moris.»

—Bueno—repuso el cómplice—ignoraba que tú supieras la lengua dea Lcio.

—Esto quiere decir—discurrió distraídamente Saavedra—que cuando el mal se ha enseñoreado de la voluntad, es tarde para aplicar la medicina.

¡Diablo con las mujeres! ¡No sería a mí a quien destornillaran la cabeza! ¿Qué es la mujer? Un animal raro, un ante superficial, infinitamente inferior a la nuestra honrosa categoría masculina. Vuélvolo a repetir: no sería, ciertamente a mí, a quien amilanaran. Os compadezco sinceramente, pues me parece la mayor insensatez salir de quicio por una pasión amorosa. No puedo comprender que ventaja nos reportan; antes, por el contrario creo nos son deudas y nada acreedoras.

Así, pues, no hay más recurso que trazar el plan de rapto. ¿Os parece bien el 5 de este mes?

—No tengo reparo...

—Confiad entonces en mí. Hoy estamos a 3; dentro de dos días esa indomable criatura estará en vuestro poder. Esperadme en el sitio que llaman *El Desengaño*. Os llevaré allí a la Rosa que en lugar de ofreceros sus espaldas como hasta ahora, os brindará sus ambrosianos pétalos.

Capítulo IV
En la patria de Dickens

Un relámpago vivísimo brilló en el firmamento, que fué seguido de un trueno ensordecedor y prolongado; y, acto continuo, empezó a caer la lluvia que azotaba los cristales de las ventanas.

—¡Oh, Cielo santo! ¡qué noche más horrible!—exclamó atemorizada una señora de agraciado aspecto.

La violencia reconcentrada de la tempestad, se desataba entonces con extrema furia cayendo el agua a torrentes y los truenos se sucedían continuamente.

Una noche como aquella no había sido presenciada nunca por los moradores del castillo de Bosworth.

—Ahora está nevando abundantemente—advirtió una bella joven de abundosa cabellera rubia y que con un gracioso ademán alargó sus piñecitos al fuego del hogar.

—Compadezco a los viajeros que ha sorprendido este mal tiempo—agregó un caballero cuyas facciones nobles y enérgicas aparecían iluminadas en aquel instante por la llama de la lumbre.

—¡Pobrecitos!—baluceó la joven mirando de soslayo la ventana, empañada de vapor de agua.

—Es una necesidad cruel, pero al fin una necesidad, Lucía mía—repuso su padre.—Muchos de esos infelices vense obligados a afrontar horribles peligros en busca de alimento para sus hijos que les piden pan con lastimero acento. Otros son viajeros.....

Un golpe dado en la puerta le interrumpió la frase.

—Será el viento,—murmuró la señora.

Una nueva llamada, más fuerte que la anterior vino a desmentir aquella suposición.

Lucía bajó la escalera y quitó el picaporte a la hoja de puerta. El viento era tan impetuoso, que se abrió por sí misma. Cubierta con una ancha capa aparecía en el umbral un hombre, de cuyo cinturón colgaba un farol de viva luz.

—¿Es aquí dónde sir Eduardo Félpoot?—interrogó tocando cortésmente el ala del sombrero.

—No se ha equivocado, señor: aquí reside la persona a quien alude usted.

—En este caso—repuso el desconocido—¿podría hablar con él?

Como la joven diera una contestación favorable, el embozado franqueó el umbral y siguió a la seductora muchacha.

Tanto había cambiado Frank que la joven no pudo reconocer en aquel gallardo personaje al compañero de juegos de su infancia. No obstante, las facciones agraciadas de James le traían como una débil reemmembranza de los primeros años de su juventud.

Acababa de tomar asiento junto al hogar, mientras decía:

Aproveche esta oportunidad

Gran oportunidad para los jóvenes y señoritas, que deseen estudiar el comercio. Estudie en su propio hogar, durante sus momentos desocupados. Hagase un experto contable, una taquígrafa competente, o un hábil agente viajero vendedor en poco tiempo. Nuestro curso de «Arte de Vendedor» le pondrá en condiciones, de hacerse un agente viajero vendedor, con oportunidad de viajar por todos los países de Centro y Sud América y los Estados Unidos. Todos nuestros cursos son enseñados en español y son fáciles de aprender y completamente prácticos. Garantizamos que Ud. aprenderá cualquiera de nuestros cursos prácticamente, o le devolveremos su dinero. Prepárese para que pueda desempeñar una buena posición, en donde quiera que Ud. vaya. Decídase hoy mismo y hágase de su profesión, que le valdrá de mucho en lo futuro. Aproveche su tiempo, mientras los demás hacen castillos en el aire. Escribanos hoy mismo, plidiéndonos más información.

Rodríguez Comercial School

15 W. 114th St.,
New York City

Muy Sres. míos:

Tengan la bondad de enviarme su curso de
y adjunto envíenme el cortar \$3.00 oro americano, como primer pago del primer mes.

Sírvanse marcar el curso, o los cursos, en que está Ud. interesado.

| | |
|--------------------------|---------------------|
| Taquiografía Greg. | Inglés Comercial. |
| Teleduía y Contabilidad. | Español Comercial. |
| Aritmética Comercial. | Español Gramatical. |
| Páctica de Oficina. | Inglés. |
| Arte de Vender. | Ley Comercial. |

Nombre
Calle Núm.
Ciudad Prov. o Estado
República de

AGENTES ACTIVOS

NECESITAMOS AGENTES ACTIVOS E INTELIGENTES,
EN TODAS LAS CIUDADES DE LA REPUBLICA,
ESCRIBANOS HOY MISMO.

ESTAMOS LISTOS
para atender todas las órdenes de
Útiles Escolares
y Material de Enseñanza
de toda clase
Pida Ud. los renombrados
CUADERNOS
de esta casa
Librería Lehmann
(SAUTER & CO)

CATRAMINA BERTELLI
Famosas píldoras para
combatir el asma, bron-
quitis crónicas, toses y
demás afecciones de las
vías respiratorias, ac-
aban de llegar a la
BOTICA VARGAS

Gran fábrica de masticos hidráulicos
Fundada en 1906, por el Ingeniero Lesmes S. Jiménez
San José, Costa Rica
Adela v. de Jiménez e Hijos
CONTRATISTAS CONSTRUCTORES
APARTADO 343.—TELEFONO 277

Suscríbese al CORREO NACIONAL

Información Mundial

Los progresos del Africa Fran-
cesa

El Africa occidental francesa la forman nueve colonias Senegal, Guinea, Costa de Marfil, Dahomey, Sudán, Alta Volta, Mauritania, Nigeria y el Círculo de Dakar y sus dependencias.

Tienen 2 900 millas de caminos de hierro, 30, 000 millas de carreteras y 4, 000 millas de aguas navegables. Sus exportaciones exceden de \$ 250, 000, 000 por año.

Alianza Mediterránea

En Constantinopla se habla de que el futuro verá constituirse una Alianza Mediterránea compuesta por España, Francia, Italia, Grecia y Turquía. 2,000 tons. diarias.

Cada 24 horas se recogen 2,000 tons. de basuras y desperdicios en Berlín que se aprovechan en distintos útiles fines.

Negociaciones de Tánger

España y Francia están próximas a llegar a un definitivo favorable acuerdo en las negociaciones de Tánger.

Adios, Callos!
Dice "Gets-It"



Los Callos Huyen cuando son tocados con "Gets-It." Como una esponja embebe el agua, "Gets-It" absorbe todos los dolores.
"GETS-IT" es el original extractor de callos. Fabricado por E. Lawrence & Co., Chicago, E. U. A.

Suscríbese a este diario

Cámara Fotográfica Roll Tengor

nu va y sin usar se vende una Puede verse en la BOTICA VARGAS.

SANSON SAN RAFAEL
los mejores vinos reconstituyentes

Vino de Pasas Moscatel de Létjés con el zumo de las pasas, el más agradable postre para las grandes festividades

EL AGUILA DE ORO
FUJOL HNOS. — TELEFONO 739

Bolsitas para niños; todo número; todo color.
TIENDA BENAVIDES Heredia

TRES MIL COLONES REGALADOS
Por cada colón que usted nos compre, le daremos un tiquete para participar en la Rifa de Navidad
Doce Valiosos Premios
ALMACEN ROBERT

LA POUPEE
BEJOS M. YAMUNI

Gran almacén de novedades y de artículos de uso corriente

Agencia exclusiva de las famosas Llantas

Kelly

Artículos para regalos y gran surtido de muñecas para Navidad
Todo a precios sin competencia

ATENCION

La Rifa de la finca valorada en € 30,000, el Buick y la Ortofónica para beneficiar el Asilo de la Vejez

tendrá efecto el 1º DE ENERO DE 1928 en combinación con los tres primeros premios de la Lotería. QUEDAN POCOS NUMEROS; compre el suyo, no desprecie esta oportunidad. Dele paso a su suerte.

Agentes: Mendiola, Femina, La Marina, otros establecimientos comerciales y señoras y señoritas. En Limón, A. R. Méndez; en Cartago: Asilo de la Vejez; y en demás provincias y pueblos, los Directores de Escuela y Telegrafistas.

United Fruit Company

Servicio de Vapores

Los vapores ULUA, TOLOA, CALAMARES y PASTORFS harán el servicio entre Limón y Nueva York, llegando los Jueves en la mañana a Limón, vía Habana y Cristóbal, y zarpando los sábados en la tarde para Nueva York, vía Cristóbal y Habana.

Los vapores SURINAME, SARACACCA y COPPINAMF, que hacen el servicio entre Nueva Orleans, y Limón vía Cristóbal, llegarán quincenalmente a Limón los viernes en la mañana, zarpando de regreso para Nueva Orleans vía Bocas del Toro y Cristóbal, Sábado en la tarde.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE, que hacen el servicio entre Avonmonth y Limón, tocando en Trinidad, Barbados, y Cristóbal llegarán quincenalmente a Limón los Jueves en la mañana, zarpando de regreso para Avonmonth, vía Kingston, los Viernes en la tarde.

Los vapores de «Limón, San Mateo, Esparta, La Perla y San José, harán servicio entre Limón y San Francisco, llegando los sábados en la mañana a Limón, vía Cristóbal, y zarpando los lunes a medio día para San Francisco directo, vía el Canal de Panamá. Estos vapores harán un servicio de carga rápido entre Limón y San Francisco, llegando a este último puerto en trece días.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón, o a los Sub-Agentes en San José, Sres. Sasso & Pirie Sues.

M. M. MARSH,
Adm. Instrador

Octubre 17 1927.

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA